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В этом году дождливая погода внесла коррективы 
в традиционный сценарий с шествием колонны ве
теранов, преподавателей, студентов по территории 
аграрного университета, но не смогла испортить празд
ничного настроения и не помешала сказать слова бла
годарности победителям.

Событие состоялось в зале Студенческого дворца куль-
туры. С портретами героев войны, преподавателей и сту-
дентов ОмСХИ в почетном карауле выстроился «Бессмерт-
ный полк» Омского ГАУ. Открыл мероприятие и поздравил 
собравшихся с главным праздником нашей страны — Днем 
Победы — проректор по социальной работе и молодежной 
политике Андрей Иванович Забудский.

2 июля 2020 года на заседании оргкомитета «Победа» 
Омску присвоено почетное звание «Город трудовой до-
блести». Звание получили 20 городов России, жители ко-
торых внесли значительный вклад в достижение Победы 
в Великой Отечественной войне 1941–1945 годов, обеспе-
чив бесперебойное производство военной и гражданской 
продукции, проявив при этом массовый трудовой героизм 
и самоотверженность. Это признание заслуг наших труже-
ников тыла и повод для гордости. Наш университет внес 
значительный вклад в это достижение, не переставая при 
этом готовить кадры для агропромышленного комплекса. 
За годы войны в Омском сельскохозяйственном институте 
подготовлено 366 специалистов: агрономов, землеустрои-
телей, инженеров-геодезистов, инженеров-гидромелиора-
торов, инженеров-технологов молочной промышленности. 
В ветеринарном институте — 396 ветврачей.

Заместитель главы администрации Советского округа 
Алёна Николаевна Клыкова поздравила участников ми-
тинга с Днем Победы и отметила: «Сегодня мы вспоминаем 
всех, кому обязаны своей жизнью, благодарим за то, что 
имеем возможность учиться, работать, растить детей. 
В Советском округе города проживает 15 ветеранов войны, 
которых мы поздравим и лично скажем спасибо за Победу! 
Всем желаю здоровья, добра и мирного неба над головой!»

Член совета ветеранов министерства сельского хозяй-
ства и продовольствия Омской области Анатолий Марко
вич Андрющенко упомянул, что «27 миллионов жизней за-
плачено было за Победу и отметины Победы и сегодня — в 
каждой семье! В конце 1945 года вооруженные силы СССР на-
считывали 11 млн человек, в конце 2023 года в республиках 
бывшего СССР осталось в живых 33 тыс. ветеранов-участ-

ников Великой Отечественной войны, в России — 22 тыся-
чи. Годы неумолимо берут свое, унося жизни героев войны, а 
мы должны сохранить память о них на века!»

Анатолий Маркович прочел стихотворение, которое 
он написал еще в 1971 году «Вы помните май 45-го года …?»

Советник при ректорате Омского ГАУ Жанна Констан
тиновна Шмидт поздравила всех с Днем Победы и под-
черкнула: «9 мая — это праздник памяти. Это то, с чего 
начинается Родина! Вместе с памятью мы передаем другим 
поколениям то уважение, которое заслужила история на-
шего вуза, города и страны! Сейчас пытаются переписать 
нашу историю, но в истории нет памяти, которую можно 
было бы спрятать надолго!»

От молодого поколения поздравила с 9 мая член Совета 
обучающихся Омского ГАУ, студентка 4-го курса экономи-
ческого факультета Елизавета Осипенко: «Для нас память 
о Великой Отечественной войне священна, и мы никому не 
позволим переписывать нашу историю. Мы  — наследники 
героев, которые победили фашизм, и это навсегда!»

А студентка 2-го курса экономического факультета Ели
завета Зинченко прочла пронзительное стихотворение 
«1418 дней».

Завершила концерт песня «День Победы» в исполнении 
Анатолия Маловского. Настроение праздника создавали 
творческие коллективы Студенческого дворца культуры: 
«С  чего начинается Родина»  — исп. Карен Амбарцумян, 
«Майский вальс» — исп. коллектив бального танца «Джайв», 
«Горит свеча» — исп. студия эстрадного вокала «AURA».

Традиционно на митинге Памяти в нашем университете 
гирлянду к стеле, воздвигнутой в честь павших, возлага-
ют отличники учебы, победители научных конференций и 
спортивных соревнований, лауреаты творческих фестива-
лей. В этом году эта честь предоставлена: Маркуносову 
Андрею  — студенту 2-го курса экономического факульте-
та; Дубинину Евгению — студенту 2-го курса землеустро-
ительного факультета; Корниенко Владимиру — студенту 
3-го курса факультета ветеринарной медицины; Башинско
му Вадиму — студенту 3-го курса агротехнологического 
факультета. 

Желаем вам мирной, счастливой и солнечной жизни! И 
пусть в сердцах всегда живет гордость за героизм и храб-
рость наших воинов!

Фотографии: Диана Мамаева, 2 курс ЗУФ, СМС
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79-летие ПОБЕДЫ
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СОБЫТИЕ

ДЕЛЕГАЦИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ 
ПОСЕТИЛА ОМСКИЙ ГАУ

6 мая в Омск во главе с заместителем председателя 
Минского областного исполнительного комитета Денисом 
Николаевичем Курленко прибыла делегация из Республи
ки Беларусь. 

Для белорусской делегации в составе: Курленко Дениса 
Николаевича — заместителя председателя Минского област-
ного исполнительного комитета Республики Беларусь, Теле
жинского Сергея Владимировича — советника, руководите-
ля отделения Посольства Республики Беларусь в Российской 
Федерации в городе Новосибирске, Примаченко Сергея Ана
тольевича — председателя комитета по сельскому хозяйству 
и продовольствию Минского областного исполнительного 
комитета Республики Беларусь, Губкина Андрея Леонидови
ча — заместителя председателя комитета экономики Минского 
областного исполнительного комитета Республики Беларусь, 
Гейделя Виктора Эдвардовича  — генерального директора 
ОАО «Минобллён», была организована насыщенная рабочая и 
культурная программа. Накануне белорусы посетили промыш-
ленные предприятия города, а 6 мая в первой половине дня 
побывали в Омском аграрном университете. 

Дорогих гостей встречала ректор Омского ГАУ Оксана Вик
торовна Шумакова. Сопровождали делегацию заместитель 
Председателя Правительства Омской области, представитель 
Омской области при Правительстве Российской Федерации 
Андрей Викторович Шпиленко и Министр сельского хозяй-
ства и продовольствия Омской области Николай Валентино
вич Дрофа.

Экскурсия началась с инженерного образовательно-произ-
водственного кластера Омского ГАУ. Активное его формирова-
ние совместно с индустриальными партнерами вуза началось 
в 2020 году с открытия специализированных аудиторий, осна-
щенных современной техникой и оборудованием (Минский 
тракторный завод, Ростсельмаш, компания «Кроне-Русь», ООО 
«Союз Агро» и др.). В 2022 году Омский ГАУ стал участником 
федеральной программы «Профессионалитет», в результате 
чего кластер был дополнен мастерскими по эксплуатации и 
ремонту сельскохозяйственной техники и оборудования; тех-
нологиям продуктов питания из растительного сырья; техни-
ческому обслуживанию и ремонту двигателей, систем и агре-
гатов автомобилей совместно с АО «База Агрокомплект», ООО 
«РУСКОМ-Агро», ООО «АРРС Агро», ООО «Морозовская птице-
фабрика», ООО ПСК «Омскдизель», ООО «ПРОДО Зерно», ООО 
«Эффективные технологии — СЕЛЬМАШ», ОАО «Семиреченская 
база снабжения», ООО «АГРОАСМ», ЗАО «Яснополянское», ООО 
«СК ЭНЕРГО». Делегация побывала в специализированных ау-
диториях сельскохозяйственной техники, аудитории энергона-
сыщенной техники Минского тракторного завода, осмотрела 
специализированную аудиторию зерноуборочной и кормоза-
готовительной техники от компании «Ростсельмаш», кормоза-
готовительной техники от компаний «Кроне-Русь» и ООО «Союз 
Агро».

Затем белорусские гости переместились в лабораторию 
мирового уровня в области оценки качества зерна. Омский 
ГАУ — признанный в России лидер в селекции зерновых куль-
тур — ежегодно на рынок выводится 2 новых сорта. Открытие 
лаборатории позволило реализовать на базе вуза замкнутый 
инновационный цикл: от процесса создания новых сортов с 
применением передовых геномных технологий до получения 
хлебобулочной продукции с уникальными функциональными 
свойствами. Она создана по итогам восьмого конкурса мега-
грантов Минобрнауки РФ. Лаборатория предназначена для 
проведения анализа качества зерна и хлебобулочной продук-
ции. Экскурсию по лаборатории провел Владимир Петрович 
Шаманин, д-р с.-х.наук, профессор, руководитель Между-

народного селекционно-генетического центра Омского ГАУ. 
Создание на базе Омского ГАУ лаборатории мирового уровня 
позволило укрепить кооперационные связи не только с произ-
водителями зерна, но и с предприятиями переработки. Бело-
русские гости попробовали и высоко оценили хлеб из фиоле-
товозерной пшеницы, из чернозерной пшеницы.
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ОМСКИЙ ГАУ ОБЪЕДИНЯЕТ СЕРДЦА
Героями нашей сегодняшней истории стали Сер

гей и Алена Болтовские. Сергей — старший препо
даватель кафедры технического сервиса, механики 
и электротехники факультета технического сервиса 
в АПК, Алена — аспирант кафедры экологии, приро
допользования и биологии факультета агрохимии, 
почвоведения, экологии, природообустройства и во
допользования.

Наличие чего всегда помогает в быту? Как помо
гают прыжки в длину запомнить другого человека и 
причем тут «Студенческий Арбат Омского ГАУ»? Узна
ете в этой статье.

— Что такое «семья», «верность семье» в вашем 
понимании?

Алена: Семья — это любовь, забота и поддержка, а 
также это люди, с которыми ты можешь быть самим 
собой. Верность семье, на мой взгляд, заключается в 
том, чтобы всегда быть рядом с родным человеком не 
только в радостные, но и в трудные моменты.

Сергей: Семья — это любящие люди со схожими взгля-
дами на жизнь или же полные противоположности друг 
друга, но все равно это не мешает им быть вместе. Вер-
ность в моем понимании — это поддерживать друг дру-
га во всем.

— Поделитесь историей знакомства. Помните ли 
вы первую встречу с будущим супругом/ супругой?

Алена: С Сережей мы познакомились на тренировке 
по легкой атлетике, тогда я только поступила на пер-
вый курс бакалавриата, а он уже учился на первом курсе 
магистратуры. В тот день мы прыгали в длину, и он по 
фамилии озвучивал очередность и постоянно непра-
вильно называл мою фамилию, чем вызывал у меня раз-
дражение. Спустя почти год мы стали общаться ближе.

Сергей: Да, познакомились на тренировке, но первое 
время не общались, общение началось с социальных се-
тей.

— Как вы думаете, есть ли правила, соблюдая ко-
торые можно прийти к успеху в браке?

Алена: Я думаю, что это быть честным друг с дру-
гом, доверять и проговаривать все недопонимания, ну и, 
конечно же, любить, радовать друг друга.

Сергей: В браке главное — любить, доверять, слы-
шать и слушать, делиться радостными и грустными 
моментами, избегать ссор и недопонимания и, конечно 
же, помогать друг другу во всем.

— С какими проблемами сталкиваются молодые 
супруги-преподаватели? Часто ли в целом обсуждае-
те события университетской жизни дома?

Алена: В связи с большим объемом работы, прихо-
дится очень много работать дома. Да, конечно, почти 
каждый день за ужином.

Сергей: Соглашусь с большим объемом работы. Хо-
телось бы проводить больше времени вне дома вместе 
(гулять в парке, ходить в кино и т.д.) 

— Как удается совмещать работу в университе-
те с ведением домашнего хозяйства?

Алена: Очень радует наличие гаджетов для дома, ко-
торые сокращают объем работ по хозяйству, освобож-
дая время и облегчая бытовую жизнь. А в целом делаем 
либо по очереди, либо вместе.

Сергей: Обычно делаем все вместе или кто раньше 
освободился с работы, тот и берет на себя домашние 
дела.

— Как Вы отдыхаете семьей?
Алена: Если это период, когда мы работаем и учимся, 

то вечером или в выходные мы можем просто лежать, 
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смотреть сериалы, играть в настольные игры или про-
водить время с друзьями. 

Сергей: А если это отпуск, то наш любимый актив-
ный отдых — выезжать на природу.

— Какие семейные традиции есть в вашей семье 
или какие хотите заложить традиции ?

Алена: Мы вместе 7 лет и 3 года из них в браке. Поми-
мо годовщины свадьбы, всегда отмечаем годовщину на-
чала отношений, кстати, дата запомнилась тем, что в 
этот день был «Студенческий Арбат» в Омском ГАУ. 

Сергей: Новый Год мы всегда отмечаем в кругу семьи, 
для нас это семейный праздник.

— Что бы посоветовали людям, которые еще не 
встретили свою вторую половинку?

Алена: Не нужно искать свою любовь, придёт время, и 
она сама тебя найдёт.

Сергей: Как сказала моя жена, любовь сама тебя най-
дет, но если сидеть дома, то это вряд ли получится, по-
этому будьте активными.

— Можешь рассказать какой-то случай интерес-
ный из совместной жизни?

Алена: Так получается, что почти обо всех приго-
товленных мужем сюрпризах я всегда узнаю заранее. Так 
случилось и с предложением. Я очень хотела, чтобы это 
было неожиданно. Но, к моему сожалению, помолвочное 
кольцо я находила в квартире очень много раз, причем, 
самым удивительным было то, что он прятал его на 
кухне, где я знаю каждый уголок.

— Какие у вас мечты, планы на будущее?
Алена: Планы и мечты мы предпочитаем держать в 

секрете.
— Какие черты тебе нравятся в муже / жене? Чем 

вы дополняете друг друга?

Алена: Зачастую в каких-то делах мне не хватает 
терпения и усидчивости, этому я учусь пока что у сво-
его мужа. 

Сергей: Мы очень разные по характеру и по нраву, по-
этому дополняем друг друга во всем. Как говорят, про-
тивоположности притягиваются. Мне нравится в моей 
жене решимость и стремительность.

— Расскажите немного про себя, чем занимались в 
студенчестве? 

Алена: Как я уже говорила раньше, в студенчестве 
я занималась лёгкой атлетикой, а также активно уча-
ствовала в жизни университета и факультета АПЭПиВ, 
какое-то время была председателем спортивного коми-
тета на факультете. На сегодняшний день моя учеба и 
работа полностью посвящена экологии.

Сергей: Занимался легкой атлетикой, входил в сбор-
ную Омского ГАУ, был призером и победителем Омской 
области, представлял Омскую область на соревновани-
ях СФО. Получил первый взрослый разряд по легкой атле-
тике на дистанциях 800 и 400 метров. Сейчас я работаю 
в нашем университете старшим преподавателем. 

— Как вы считаете, Омский ГАУ объединяет серд-
ца? 

Алена: Однозначно да! Я благодарна университету за 
моего мужа и друзей, а также бесчисленное количество 
теплых воспоминаний, которых он мне подарил за годы 
учебы.

Сергей: Да! Наша семья этому яркий пример.
Мы благодарим эту искреннюю и открытую всему но-

вому пару за такое содержательное интервью и желаем 
всего только самого доброго, лучшего, светлого!

Ксения Веселовская, студентка 4 курса ЗУФ, СМС
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ДИСКУССИЯ В ФОРМАТЕ 
«АКВАРИУМ»

На встрече в Центре молодежных инициатив Ом
ского ГАУ обсудили современную науку через приз
му трендов, ожиданий и возможностей.

Формат обсуждения «аквариум» предполагает круг 
экспертов, которые обмениваются мнениями, спорят и 
соглашаются друг с другом. Остальные участники наблю-
дают за процессом как «за стеклом», но могут высказать 
свою точку зрения при желании.

Экспертами дискуссии выступили: д-р экон. наук, про-
фессор, ректор Омского государственного аграрного 
университета Шумакова Оксана Викторовна, замести-
тель министра промышленности и научно-техническо-
го развития Омской области Хаиров Бари Галимович, 
канд. с.-х. наук, заместитель главы КФХ «Тритикум», пред-
седатель ассоциации «Народный фермер Омской обла-
сти» Левшунов Максим Александрович, руководитель 
инновационого производства компании «Ястро-Иннова-
ции» Зубалей Надежда Юрьевна, региональный пред-
ставитель фонда «Сколково» Салимгареев Геннадий 
Галимович, директор ГТРК «Иртыш» Моренис Елена 
Ильинична, профессор кафедры садоводства, лесно-
го хозяйства и защиты растений Омского ГАУ Казыдуб 
Нина Григорьевна, д-р с.-х. наук, председатель Совета 
молодых ученых Омского ГАУ Жаркова Наталья Нико
лаевна, магистрант, член Совета молодых ученых Ом-
ского ГАУ Загоренко Анастасия Александровна. Мо-
дерировал мероприятие Нардин Дмитрий Сергеевич, 
начальник научно-исследовательского управления Ом-
ского ГАУ.

Для обсуждения были выбраны 4 крупные темы и за 
каждой из них был закреплен сектор с участниками и 
приглашенный эксперт. Приступая к дискуссии, экспер-
ты ответили на главный вопрос встречи: каковы ожи-
дания от современной науки? Они подчеркнули, что у 

аграрной науки серьезное будущее, а ожидания связаны 
с приходом в науку талантливой амбициозной молоде-
жи, с развитием фундаментальной прикладной науки, 
результаты которой будут востребованы у крупного биз-
неса, с созданием новых научных коллабораций, а также 
с повышением медийной грамотности ученых.

На первую тему «Образ современного российского 
ученого» рассуждала д-р с.-х. наук, профессор кафедры 
садоводства, лесного хозяйства и защиты растений Ом-
ского ГАУ, член диссертационного совета, член между-
народных и российских научных ассоциаций, имеющая 
8 аспирантов с защищенными кандидатскими диссерта-
циями, активная участница инновационной деятельно-
сти, мастер спорта Российского лыжного союза Казыдуб 
Нина Григорьевна.

Она ответила на вопрос, какие качества должен де-
монстрировать ученый в нашем динамичном мире, 
чтобы быть успешным. По ее мнению, помимо целеу-
стремленности, нестандартного мышления, необходимы 
лидерские качества, умение выстраивать коммуникации 
и работать с большим объемом данных. К сказанному Ок
сана Викторовна добавила, что современному ученому 
нужно уметь работать в команде, проявлять активность 
и инициативность в научном поиске. А еще «Наука- это 
верность, верность выбранному пути», — подытожила 
ректор Омского ГАУ.

При обсуждении второй темы «Карьерные возмож-
ности для молодых ученых» приглашенным экспертом 
выступила магистрант 2-го года обучения, член Совета 
молодых ученых Омского ГАУ, преподаватель кафедры 
менеджмента и маркетинга Загоренко Анастасия Алек
сандровна. Российская наука сегодня является одной из 
самых молодых в мире. По данным Высшей школы эконо-
мики, доля молодых ученых в России составляет более 
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40%. Безусловно, это результат государственной науч-
ной политики последних лет.

Анастасия Александровна ответила на вопрос, ка-
кие мотивы и карьерные ориентации побудили ее за-
няться научно-исследовательской деятельностью и по-
чему она решила связать свою карьеру с наукой. Эксперт 
ответила, что та среда, в которой формируется молодой 
ученый, имеет очень важное значение и влияет на моти-
вацию заниматься наукой. Также поговорили и о демоти-
вирующих факторах.

К беседе подключился заместитель министра про-
мышленности и научно-технического развития Омской 
области Хаиров Бари Галимович, который отметил, что, 
выбирая науку, для него было важным, что она дает сво-
боду мыслить. Обсудили также актуальный вопрос пер-
спективных мер поддержки молодых ученых в регионе. 
Заместитель главы КФХ «Тритикум», председатель ассо-
циации «Народный фермер Омской области» Левшунов 
Максим Александрович подчеркнул, что его побудил 
заняться наукой «интерес, который зарождают в нас 
наши учителя».

Для третьей темы «Бизнес и наука» экспертом был 
приглашен региональный представитель фонда «Скол-
ково» в Омской области, эксперт НТИ, бизнес-консуль-
тант, исполнительный директор управляющей компании 
холдинга «Трамплин», директор технологической компа-
нии «Bi-consulting» Салимгареев Геннадий Галимович. 
Эта тема вызвала активную дискуссию с вовлечением в 
беседу не только экспертов, но и других участников.

Сегодня президент России поставил задачу к 
2030 году вывести экономику России на четвертое место 
в мире. Безусловно, такой рывок возможен только за счет 
качественного роста всех отраслей промышленности на 
основе внедрения инновационных решений. Сегодня в 
России более 90% всех разработок сосредоточено в на-
учных и образовательных учреждениях  — университе-
тах, научных центрах. Соответственно, возникает задача 
трансфера технологий, их внедрения инновационными 
компаниями, что, в свою очередь, требует соответствую-
щего взаимодействия между бизнесом и наукой. И здесь 
появляется системная задача по выстраиванию такого 
взаимодействия на взаимовыгодных условиях.

Геннадий Галимович ответил на вопрос, какие огра-
ничения он видит сегодня для эффективного внедрения 
научных разработок университетов и научных центров 
в реальное производство. «Наука и бизнес всегда были 
сообщающимися сосудами, но эта связь непростая»,  — 
констатировал бизнесмен.

Руководитель инновационого производства компа-
нии «Ястро-Инновации» Зубалей Надежда Юрьевна 
заметила, что «производство и бизнес думает о том, как 
быстро внедрить и работать, а ученый поэтапно и плано-
мерно развивает свои идеи, поэтому наука и бизнес пока 
еще очень разные, не так быстро идут вместе, как этого 
бы хотелось».

За следующую тему «Коммуникации как инструмент 
современной науки» отвечала директор государствен-
ной телерадиокомпании «Иртыш» Моренис Елена 
Ильинична. В рамках Десятилетия науки и технологий 
выделена отдельная задача, направленная на популяри-
зацию научных исследований. Ученые с помощью тра-
диционных и современных медиаресурсов в различных 
форматах рассказывают о достижениях науки, о том, что 
наука  — это красиво и интересно. Елена Ильинична 
провела интересный интерактив с аудиторией, который 
и стал ответом на вопрос, что собой представляет пор-
трет научного популяризатора, каким формальным при-
знакам он должен соответствовать.

Участники мероприятия и эксперты признавались, 
какие имена популяризаторов науки из предложенных 
Еленой Ильиничной они знают. Вывод этого экспери-
мента: нет прочной связки между СМИ и наукой. Однако, 
этот вопрос решаемый и участники встречи обсудили и 
договорились об определенных медиапроектах, направ-
ленных на популяризацию науки и деятельности ученых.

Подводя итог, отметим, что участники встречи обсу-
дили четыре важных направления современной науки, 
поговорили о трендах и ожиданиях участников процес-
са, возможностях эффективного взаимодействия науки, 
бизнеса и средств массовой информации и удалось на-
метить интересные направления сотрудничества.

Фотографии: Диана Мамаева, 2 курс ЗУФ, СМС
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ПОБЕДНАЯ «ВЕСНА В КУЗБАССЕ-2024»
С 16 по 19 мая в Кемерове прошел XI Всероссийский 

открытый фестиваль аграрных вузов России «Весна в 
Кузбассе–2024». Более 800 участников из 25 регионов, 30 
аграрных вузов со всей России в течение трех дней сорев
новались в различных направлениях: вокальное, танце
вальное, театральное, оригинальный жанр и медиа.

Солнечный Кемерово встретил теплом Москву, Санкт-
Петербург, Нижний Новгород, Дальний Восток, Чувашию, Бел-
город, Омск, Уфу, Вологду, Казань, Алтайский край, Самару, Бу-
рятию, Саратов и многие другие регионы России.

16 мая состоялось открытие этого грандиозного мероприя-
тия на Общественном пространстве «Сцена на Бульваре». А за-
тем два дня все наслаждались чудесными выступлениями на 
трех площадках — в Кузбасском ГАУ, в РГИСИ и КемГУ. На пло-
щадке КемГУ на бульваре проходил смотр творческих номеров 
танцевального направления (фольклорный танец; народно-
сценический танец; народно-стилизованный танец; бально-
спортивный и современный танцы). Здесь были самые ритмич-
ные, самые пластичные, самые изящные студенты!

На площадке РГИСИ — смотр творческих номеров теа-
трального направления (художественное слово; театр малых 
форм; фронтовая поэзия; авторское художественное слово; 
эстрадная миниатюра; стенд-ап, эстрадный монолог, панто-
мима, клоунада, цирковые выступления и многое другое). Это 
лучшие актеры, мастера художественного слова и самые на-
блюдательные и креативные студенты.

Лучшие вокалисты аграрных вузов демонстрировали та-
ланты на сцене Кузбасского ГАУ. В вокальном направлении 
представлены эстрадный и народный вокал, музыкально-ис-
полнительское направление (авторская песня, рэп, инстру-
ментальное исполнение); инструментальное направление 
(вокально-инструментальные коллективы, битбокс, диджеинг, 
рок-группа).

Солнечная весна в Кузбассе, беззаботная и счастливая мо-
лодость, мощная творческая энергия со всей страны, престиж-
ное современное аграрное образование — это все, что связало 
ребят. Все восхищали и радовали друг друга, общались и де-
лились опытом. 19 мая в Кузбасском ГАУ состоялось награжде-
ние дипломантов фестиваля. Все делегации получили дипломы 
участников и памятные подарки. В СРК «Арена» прошел празд-
ничный гала-концерт и торжественная церемония закрытия.

В состав делегации Омского ГАУ вошли 44 студента, кото-
рые приняли участие в различных номинациях.

Наши результаты XI Всероссийского открытого фестиваля 
студенческого творчества аграрных России «Весна в Кузбас-
се–2024»:

Лауреаты 1 степени:
— Корунец Анна, ансамбль современного танца «Альтер-

натива», руководитель Смирнова Екатерина Сергеевна в тан-
цевальном направлении, номинация «Эстрадный танец-соло»;

— Казимирова Елизавета, студенческая медиаслужба Ом-
ского ГАУ, руководитель Бутырская Ольга Владимировна в 
направлении «Медиавесна», номинация «Публикация».

Лауреаты 2 степени:
— Коллектив «M-Beat», руководитель Мария Швыдко, хо-

реограф-постановщик Карим Жусупов в танцевальном на-
правлении, номинация «Уличный танец — малая форма»;

— Ансамбль современного танца «Альтернатива», руково-
дитель Смирнова Екатерина Сергеевна в танцевальном на-
правлении, номинация «Современный танец — малая форма»;

— Вокально-инструментальный ансамбль «Сибирский 
марш», руководитель Маловский Анатолий Александрович в 
музыкально-исполнительском направлении, номинация «Во-
кально-инструментальные коллективы».

Лауреаты 3 степени:
— Седнева Виктория, Зубань Валерия, Хорошко Ксения, 

ансамбль народного танца «Сибирь», руководитель Матусов 
Даниил Дмитриевич в танцевальном направлении, номина-
ция «Народно-сценический танец — малая форма»;

— Коллектив бального танца Джайв, руководитель Нагу
лов Данила Дмитриевич в танцевальном направлении, номи-
нация «Бально-спортивный танец-коллектив»;

— Астанин Роман и Токарев Роман, студенческая меди-
аслужба Омского ГАУ, руководитель Бутырская Ольга Влади
мировна в направлении «Медиавесна», номинация «Видеоре-
портаж».

Специальный приз жюри:
— Еврейская Ксения и Нагулов Данила, коллектив баль-

ного танца «Джайв», руководитель Нагулов Данила Дмитри
евич в танцевальном направлении, номинация «Бально-спор-
тивный танец-дуэт»;

— Карен Амбарцумян, в вокальном направлении, номина-
ция «Патриотическая песня-соло»;

— Рок-группа «План Столыпина», руководитель Маловский 
Анатолий Александрович в музыкально-исполнительском 
направлении, номинация «Рок-группа».

От всей души поздравляем победителей! Горите своим де-
лом, зажигайте, продолжайте вдохновлять и изумлять! Гордим-
ся нашими самыми креативными студентами и желаем никогда 
не останавливаться на достигнутом! Только вперед, к новым 
достижениям и победам!

Елизавета Казимирова, 1 курс ФАПЭПиВ, СМС
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В новом проекте «Истории СВОих» мы будем рассказывать 
о выпускниках Омского ГАУ, кто защищает нашу Родину, 

принимая участие в специальной военной операции на Украине 

ИСТОРИИ СВОих

Горбунов Максим Сер
геевич родился 2 октября 
1991 года, в 2011 году по-
ступил на факультет зоо-
технии, товароведения и 
стандартизации. С 2014 
года служит по контракту в 
городе Юрга Кемеровской 
области в 74-й отдельной 
гвардейской мотострел-
ковой бригаде. Ее еще на-
зывают «Бешеные псы». 
Отметившую в апреле про-
шлого года свое 80-летие. 
74-ю гвардейскую бригаду 
быстрого реагирования ор-
дена Суворова 2-ой степени 
по возвращении со Второй 
Чеченской войны все знали 

именно как «Бешеных псов». И так бригаду прозвали сами бое-
вики, от злобы и отчаяния, что не смогли побить её осенью на 
Терском хребте у Грозного и зимой–весной 2000г. под Аргуном, 
Автурами и Шатоем. В 1995 году у врагов Юргинской бригады 
ничего не получилось, как они ни старались, потому и нарекли 
сибирских мотострелков таким многоговорящим именем  — 
«Бешеные псы».

В 2017 году Максим Сергеевич женился, в браке воспи-
тывает трех ребятишек: старшей дочке 9 лет, среднему сыну 
3 года и самой младшенькой принцессе — годик. 

Максим Сергеевич награжден медалями: «За отвагу» и «За 
боевые отличия» при форсировании реки Северский Донец 
в районе населенного пункта Кременная. Задача роты была 
взять два опорных пункта противника, численность которого 
по сравнению с их ротой была в разы больше, но умелыми дей-
ствиями и грамотной тактикой удалось отбить эти два опор-
ных пункта, погнав в стрелковом бою противника с позиций. 
Здесь он получил первое тяжёлое ранение. «Медалью Жукова» 
и медалью «За воинскую доблесть» II степени Максима Серге
евича наградили за пресечение группы противника на наши 
позиции, то есть тоже был стрелковый бой со всеми вытекаю-
щими обстоятельствами, соответственно, опять ранение. Вто-
рую медаль «За отвагу» получил за взятие Авдеевки, за умелое 
руководство группой и проявленную храбрость (штурмовали 
две улицы и коксохимический завод), за эту задачу идёт медаль 
с округа за взятие Авдеевки. А «Медалью Суворова» наградили 
за штурм с. Бердычи, где опять получил ранение.

Медаль «Участник спецоперации» — это памятная медаль, 
как раньше давали тем, кто участвовал в боевых действиях в 
Афганистане и Чечне. Лечение проходил в военном госпитале, 
населенный пункт Брянка ЛНР, после госпиталя отправили до-
мой на реабилитацию, перед убытием домой присвоили внео-
чередное воинское звание «старший лейтенант».

О планах на будущее Максим Сергеевич говорит так: «По-
быстрее закончить военную операцию и продолжать служить 
дальше на благо защиты Родины!» Мы желаем Максиму Сер
геевичу Горбунову скорейшего возвращения домой с по-
бедой! 

Фотографии предоставлены 
М.С. Горбуновым
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ЗЕМФАКОВСКОЕ БРАТСТВО. 
ВЫПУСК–2024

На землеустроительном факультете 23 апреля прозве
нел «Последний звонок», а это значит, что скоро наступит 
долгожданный этап в жизни будущего выпускника — вру
чение дипломов. Студенческие годы — это самое счаст
ливое время! К сожалению, они быстро пролетают, их не
возможно задержать, но воспоминания всегда остаются в 
памяти! 

В 2024 году на землеустроительном факультете выпуска-
ются восемь групп очной и заочной форм обучения бакалав-
риата, специалитета и магистратуры. Этот выпуск стал для 
землеустроительного факультета особенным, поскольку наши 
будущие специалисты показали свои успехи не только в род-
ном университете, поддерживая имидж факультета и универ-
ситета, но и на производстве при прохождении производ-
ственных практик и в трудоустройстве.

В 2020 году на землеустроительный курс поступили учить-
ся студенты 102-й группы, ныне будущие выпускники 402-й 
группы, которые спустя семестр обучения заняли руководя-
щие должности в совете обучающихся землеустроительного 
факультета: пост руководителя информационного комитета 
заняла Баранок Виктория, руководителя научного комите-
та — Ишонин Родион, руководителя социально-бытового ко-
митета — Таужанова Дания, руководителя профориентацион-
ного комитета — Жидкова Елизавета. Председателем совета 
обучающихся факультета с 11 февраля 2021 года до 16 ноября 
2023 года была Эрбес Наталья, сейчас студентка 401-й группы. 
В настоящее время руководит советом обучающихся факульте-
та Кудрявцева Юлия, студентка группы Б-21ЗИК.

Благодаря активной жизненной позиции, постоянному вза-
имодействию с Медановой Ксенией Викторовной, ответствен-
ной за воспитательную работу на факультете, умелому управ-
лению в коллективе студентов, совет обучающихся достиг 
определенных успехов и побед. Коллектив обучающихся зем-
леустроительного факультета в 2021 году занял 2 место в уни-
верситетском конкурсе «Лучший студенческий актив». На про-
тяжении всего пути было много побед и достижений: 1 место в 
культурно-массовом фестивале «Осенний марафон», 3 место в 
городском конкурсе «Команда–2022» среди студенческих акти-
вов города Омска, 2 место в университетском конкурсе «Посвя-
щение в студенты», Гран-при в конкурсе «Ярмарка — проводы 
Русской зимы» в 2022 и 2024 годах, Гран-при в общеуниверси-
тетском мероприятии «Студенческий Арбат–2023» и участие в 
городском фестивале «Лига дружбы», а также на протяжении 
трех лет были организаторами городских межвузовских игр: 
«Будь здоров!», «Будущие золотые умы Земфака» и «Интеллек-
туальный марафон».

Баранок Виктория: «Совет обучающихся факультета 
стал моим вторым домом. Я выросла не только в личностном 
плане, но и в профессиональном. На своем руководящем посту 
постаралась реализовать максимум своих возможностей, 
ведь теперь поднята планка  медийной активности: социаль-
ные сети факультета и актива отличаются своей новизной, 
креативностью и актуальностью. Я ввела традицию после 
каждого прошедшего мероприятия выкладывать видеоот-
чет, а также из-за любви к творчеству для университетских 
и городских мероприятий ставила танцевальные номера для 
выступлений. Я горжусь тем, что внесла личный вклад в разви-
тие родного землеустроительного факультета. Хочу сказать 
большое спасибо декану Ольге Николаевне Долматовой, кол-
лективу родной кафедры геодезии и дистанционного зондиро-
вания, команде нашего актива, что всегда помогали и поддер-
живали нас на протяжении 4-х лет обучения».

Ишонин Родион: «Для меня годы, проведенные в стенах 
землеустроительного факультета, навсегда останутся в 

моей памяти. Благодаря факультету, я смог найти хороших и 
верных друзей, единомышленников. С помощью студенческого 
самоуправления открыл для себя много нового, но самое глав-
ное — провел свои студенческие годы с пользой для себя и окру-
жающих. Я очень горжусь тем, что, избравшись на первом курсе 
в совет обучающихся землеустроительного факультета, мы 
своим трудом и мастерством добились высоких результатов 
для факультета и университета в проведении имиджевых ме-
роприятий, подтверждением этому служат отзывы наших го-
стей в видеоотчетах мероприятий. Иногда нам было тяжело, 
но когда ты находишься в обществе целеустремленных людей, 
то независимо от обстоятельств будешь расти в разных на-
правлениях. Одно из самых тяжелых чувств — это когда надо 
прощаться, но мы знаем, что родной факультет будет ждать 
нас в последнюю пятницу июня каждые 5 лет».

Таужанова Дания: «Четыре года обучения пролетели на-
столько быстро, что осознание того, что мы выпускаемся 
нет. За все эти годы было много хороших моментов и один из 
них — это работа в совете обучающихся землеустроительно-
го факультета. В активе студенты могут раскрыться совер-
шенно с другой стороны, и я тому не исключение. Я стала более 
ответственной, умею публично выступать, а главное — могу 
легко разговаривать с людьми различного возраста и ста-
туса. Совет подарил очень много хороших и близких для меня 
людей, мы были и останемся одной большой семьей. Хочется 
сказать им огромное спасибо за то, что мы были друг у друга, 
учились ошибкам вместе, проживали много радостных момен-
тов и просто за то, что всегда были рядом. Хочется поблаго-
дарить деканат землеустроительного факультета, препода-
вателей за то, что всегда были рядом, поддерживали, верили 
в нас и помогали развиваться. Желаю вам крепкого здоровья и 
терпения!».

Жидкова Елизавета: «На землеустроительном факульте-
те есть прекрасное место — кабинет совета обучающихся. 
Именно там я нашла единомышленников и настоящих друзей, 
постаралась раскрыть свои способности. Я считаю, что смог-
ла внести свой вклад в улучшение профориентационного ко-
митета. За время моей работы на руководящем посту смогла 
привлечь большое количество как школьников, так и студен-
тов колледжей, провела имиджевые мероприятия и вырастила 
достойную замену для данного комитета. Хочется сказать 
большое спасибо родному факультету, что помог мне рас-
крыться и найти себя, также спасибо декану и преподаватель-
скому составу, что помогали и верили в мои способности».

Выпускница 404-й группы Веселовская Ксения является 
корреспондентом студенческой медиаслужбы СМС, председа-
телем отряда волонтеров культуры «Жемчужина Омских окра-
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ин», победителем университетского конкурса «Студент года 
Омского ГАУ», призером и победителем различных конкурсов 
по журналистике, медиа и туризму, членом команды проекта 
«Жемчужина Омских окраин» (реализованный при поддержке 
фонда Президентских грантов), участником различных слетов, 
фестивалей, делегатом Омской области на Всемирном фести-
вале молодежи.

Веселовская Ксения: «Совет обучающихся землеустро-
ительного факультета, студенческая медиаслужба, ВЦ «Гло-
бус» и весь аграрный университет в целом стали моей вто-
рой семьей. Вместе с ребятами из актива мы организовывали 
крутые мероприятия, проводили их, помогали расти в плане 
компетенций следующему поколению и сейчас, на 4 курсе, ви-
дим результаты своих стараний. Что было за эти 4 года? Все! 
Поездки, исследования, общение с людьми из разных регионов 
нашей страны, из разных стран. Я считаю, что решение на 
первом курсе вступить в актив университета было самым 
лучшим моим решением. Были победы на конкурсах и обидные 
порой дипломы участника. Были встречи на форумах с теми 
ребятами, с кем мы встречались на других слётах до этого. 
Были бессонные ночи и те моменты, когда эмоции зашкали-
вали. Я получила неописуемый опыт и этим сильно горжусь. 
Я съездила на производственную практику в холодный реги-
он нашей страны, практически 4 месяца жила в незнакомом 
для себя городе и пусть тогда это было страшно, сейчас это 
вспоминается с теплотой. Я чувствую, как выросла в про-
фессиональном плане и не планирую останавливаться на до-
стигнутом. Спасибо всем, кто меня окружал. Это, безусловно, 
администрация факультета и университета в целом, препо-
даватели, актив моего земфака и всего вуза, это прежде все-
го люди, с которыми мы смеялись, плакали, злились и верили в 
лучшее. Возможно, сейчас мой путь продолжится уже не на зем-
леустроительном факультете Омского ГАУ, но тем не менее, я 
рада что мой студенческий путь здесь начался».

В спортивном направлении на землеустроительном фа-
культете известна выпускница 404-й группы Глущенко Кри
стина, которая состоит в сборной Омского ГАУ по лыжным гон-
кам и в женской сборной Омского ГАУ по баскетболу. В составе 
команды землеустроительного факультета на спартакиаде Ом-
ского ГАУ по лыжным гонкам заняла 3 место и по стритболу 
1 место. В составе сборной завоевала 3 место на чемпионате 
Ассоциации студенческого баскетбола. В составе команды уни-
верситета заняла 3 место на спартакиаде вузов по спортивно-
му ориентированию. В составе сборной завоевала 2 место по 
баскетболу 3х3 и 3 место по волейболу на региональном этапе 
Всероссийского клубного турнира АССК России, а по итогам 
всех видов спорта команда от вуза заняла 3 место. Занимала 
призовые места и участвовала во многих других соревновани-
ях.

Глущенко Кристина: «Как выпускница аграрного универ-
ситета, занимающаяся спортом и активно участвующая в 
соревнованиях от университета, я хотела бы передать вам 

слова благодарности. Хочу поблагодарить университет и 
всех преподавателей, в особенности моего тренера Терехину 
Ирину Владимировну. Проведенные годы в вузе были для меня 
временем не только учебы, но и самопознания, развития и до-
стижения новых высот. Спорт и соревнования стали неотъ-
емлемой частью моей жизни. Не бойтесь брать на себя вызовы, 
стремиться к своим мечтам и верить в себя. У каждого из вас 
есть потенциал для великих свершений. Только вперед! Только 
к победе!».

Выпускник 404-й группы Денгис Кирилл является бойцом 
студенческого отряда «Земфаковец». Большинство волонтер-
ских мероприятий отряда проводилось при непосредственном 
его руководстве и организации. 

Денгис Кирилл: «Годы, проведенные в университете, для 
меня самые запоминающиеся, поскольку я целенаправленно 
поступил именно на землеустроительный факультет, сейчас 
планирую обучаться в магистратуре по геодезическому про-
филю. Родители научили меня быть настоящим человеком, 
человеком с большим и добрым сердцем, поэтому, когда нужно 
помочь ветерану университета вскопать грядки, очистить 
во дворе снег или в День Победы подарить подарок от Омско-
го ГАУ, я с удовольствием это делаю, потому что у меня есть 
определенная степень ответственности и понимания для 
чего я всем этим занимаюсь. Желаю будущим студентам на-
шего факультета иметь активную жизненную позицию, обя-
зательно участвовать в волонтерских проектах и меропри-
ятиях. Хочу поблагодарить профессорско-преподавательский 
состав факультета за труд, воспитание молодого поколения 
и веру в нас — таких разных, но четко понимающих, для чего 
мы обучаемся на землеустроительном факультете Омского 
ГАУ».

История каждого выпускника уникальна его поступлени-
ем в Омский ГАУ, вступлением в ряды активистов, учебным 
процессом, но всех их объединяет одна точка притяжения  — 
землеустроительный факультет, который за свою более чем 
100-летнюю историю видел немало талантливых студентов в 
своих стенах. 

Позади 4 или 5 лет обучения, а впереди неизведанная, но 
интересная жизнь. Поздравляем студентов землеустроитель-
ного факультета с окончанием учебы и скорейшим получени-
ем заветных дипломов! Желаем легкой и успешной защиты 
выпускной квалификационной работы. Цените студенческие 
годы, ведь они так быстро пролетят, а назад уже, увы, не вер-
нутся!..

И пусть каждый выпускник помнит, что «Земфак — это я, 
Земфак — это мы, Земфак — это лучшие люди страны!»

О.Н. Долматова, декан ЗУФ
Виктория Баранок, обуч. 402 группы ЗУФ

Родион Ишонин, обуч. 402 группы ЗУФ



14 мая 
Оксана Анатольевна Алексеева, заместитель  
заведующего учебным отделом учебно-методиче-
ского управления
30 мая 
Ирина Викторовна Баранова, доцент кафедры 
экономики, бухгалтерского учета и финансового 
контроля экономического факультета,  
канд. экон. наук
30 мая 
Наталья Ивановна Селина, преподаватель  
отделения биотехнологий и права Университетского 
колледжа агробизнеса
9 июня 
Светлана Викторовна Афанасьева,  
преподаватель инженерного отделения  
Университетского колледжа агробизнеса

Мы поздравляем с юбилеем,

Желаем мира и любви,

Чтобы легко, без промедлений

Сбывались в жизни все мечты!

Чтоб глаза сияли счастьем,

Душа чтоб пела и цвела,

Чтобы жизнь всегда была прекрасной,

Чтобы удача рядом шла!

Примите самые искренние поздравления с юбилеем!
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ФОТОМГНОВЕНИЯ

Фотографии Александра Калашникова

ЛЕТО В ЛЮБИМОМ ГОРОДЕ! 


